

SANIDAD

Las plazas de enfermería, otra vez insuficientes



Una enfermera entra en una habitación de un hospital. | J. M. LOSTAU

El Consejo de Enfermería, CSIF, Satse y CCOO consideran exiguas las 85 de Enfermeras Internas Residentes (EIR)

VICENTE USEROS Valencia

@vicente_useros

14/09/2016 09:04

El **Consejo de Enfermería** de la Comunidad Valenciana (CECOVA) y los sindicatos CSIF, Satse y CCOO criticaron ayer el escaso número de plazas de enfermeras especialistas que se han concedido a la Comunidad Valenciana.

Desde el CECOVA se argumentó que la convocatoria EIR (**enfermeras internas residentes**) 2016-17 ha vuelto a dar la espalda a la Comunidad Valenciana. **De las 994 plazas formativas para enfermería ofertadas a nivel nacional, únicamente se han destinado 85** para nuestra comunidad autónoma, lo que supone tan solo el 8,55% de toda España. Un número de plazas asignadas para las diferentes especiales de enfermería que es «completamente insuficiente», indicó el presidente del CECOVA, José Antonio Ávila.

Las 85 plazas convocadas están muy por debajo de las 92 ofertadas en la prueba EIR 2013/2014, por ejemplo, y de las necesidades reales de la Comunidad Valenciana. «Se trata de una cifra deficiente que no da respuesta a las necesidades actuales de la sanidad autonómica y que obvia que la cronicidad va en aumento y que se debe contar con las enfermeras en mayor medida de lo que se hace», confirmó José Antonio Ávila.

La convocatoria, publicada por el BOE, **tampoco cubre las seis especialidades reconocidas a nivel nacional**. La oferta en la Comunidad Valenciana se limita a cuatro especialidades: Enfermería Obstétrico-Ginecológica, Salud Mental, Enfermería del Trabajo y Enfermería Familiar y Comunitaria. Una situación que para Ávila supone un olvido a la Enfermería Pediátrica y Enfermería Geriátrica, de las que sí oferta en otras regiones hasta 114 y 19 plazas.

Las especialidades de Enfermería Geriátrica y de Enfermería Pediátrica carecen de unidad docente, a día de hoy. Por ello, la Organización Colegial Autónoma de Enfermería «vuelve a solicitar que se instauren los estudios de ambas en la Comunidad Valenciana para poder ofrecer una asistencia de calidad y excelencia; sobre todo en el caso de la de Geriátrica, tan necesaria en una sociedad cada día más envejecida», indicó Ávila, quien detalló que tan solo las especialidades referentes a matrona y Familiar y Comunitaria han sufrido un leve aumento al pasarse de 42 a 44 y de 21 a 24, respectivamente. El resto se mantienen con respecto a la convocatoria anterior.

La opinión del sindicato CSIF también fue muy crítica con la convocatoria realizada por el Ministerio de Sanidad, porque **«no garantiza un relevo generacional»**, y destaca que en numerosas especialidades, como Traumatología o Cirugía Ortopédica, más de la mitad de los profesionales en activo supera los 50 años.

Para Satse, el número de plazas de enfermeras especialistas que oferta Sanidad «no cubre ni de lejos las necesidades sanitarias y de enfermería especializada que se requieren para ofrecer la atención sanitaria de calidad que los ciudadanos se merecen».

Satse consideró que los responsables sanitarios de nuestra Comunidad «han perdido una nueva oportunidad de demostrar que realmente les interesa contar con un número suficiente y adecuado de profesionales especializados que hagan frente a los continuos retos y necesidades que demanda el sistema sanitario valenciano».

Para el sindicato CCOO, resulta incomprensible -e ilustrativo de la dicha falta de planificación- la **ausencia de plazas de geriatría**, y más aún teniendo en cuenta que la evolución demográfica de la sociedad valenciana requiere y va a requerir cada vez más la presencia de estos profesionales.

Esta situación «es especialmente grave dado que la oferta actual, no es que no cubra las necesidades que se dan en la actualidad, sino que tampoco tiene en cuenta las necesidades que se van a producir a corto plazo por el goteo constante de jubilaciones de una plantilla con una media de edad muy alta», describió CCOO.

Comentarios

Todavía no hay comentarios. Sé el primero en dar tu opinión...

[Comentar noticia](#)

› más leído

- 1 **La madre del niño preadoptado: 'Ni bebo ni me drogo. Me quitaron a mi hijo'**
- 2 **El Supremo Investigará a Rita Barberá por blanquear fondos del PP de Valencia**
- 3 **'Callejeros poligoneros': de la tele al banquillo**
- 4 **Una pareja valenciana, obligada a devolver a su hijo preadoptado a la madre biológica**
- 5 **El PP, al borde del juicio por blanqueo**

OTRAS WEBS DE UNIDAD EDITORIAL

[Clasificados](#)

[Salud](#)

[Moda y Ocio](#)

[Empleo](#)